



GUIÓN DE LA RAZA

El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

guión

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 - TELÉFONO 2187

Núm. suelto, 15 cts.

CORDOBA

Martes 15 de Junio de 1937

Año II-Núm. 409

Apartado Correos núm. 26

Munguía, bárbaramente destrozada, ha caído en poder de las tropas nacionales

MEDITACIONES

España a dos columnas

En este momento, la geografía bélica de España tiene toda la precisión de un cuadro sinóptico. El duelo trágico y fundamental que en España se desata y resuelve, para lección del mundo, está escrito sobre sus tierras a dos columnas, como sobre una página escolar. Parece que Dios lo ha escrito así para que el mundo lea con facilidad la enseñanza y la aprenda y medite.

Por una raya tortuosa está, más o menos, partida en dos. No en dos mitades, porque nuestro peñasco es harto más extenso que el otro, pero sí en dos partes. Y en cada parte hay, con un rigor preciso y ejemplar, lo que tenía que haber.

Luchan frente a frente todo lo primario, sano y espiritual frente a todo lo económico, materialista y racionalista. Pelean dos conceptos de la vida «el espiritualista o cristiano, contra el material o marxista», y detrás de cada frente de trincheras están esos dos conceptos, no ya como impulso e ideal, sino como vida de realidad y bulto. Cada uno tiene lo que debe tener: Nosotros tenemos—como decía muy bien Jiménez Caballero—«la economía del pastor»: el trigo, el aceite, el vino, el rebaño. Ellos la economía artificial y protegida del carbón, el tejido y el lujo. Nosotros la agricultura, ellos la industria. Ellos las grandes urbes fabriles, y nosotros el campo y las piedras viejas de Compostela, Burgos, Salamanca, Toledo. Ellos el mar fenicio del comercio; nosotros el mar luso hispano de la epopeya. Nosotros la hondura del espíritu... ellos los sótanos del Banco de España.

Así está escrita, a dos columnas, para mayor claridad y decencia, la pugna actual, sobre la tierra española. Y así, siguiendo cada parte la trayectoria lógica de su contenido, van llegando a las últimas consecuencias.

Este es el momento en que Valencia inaugura en su Gobierno, sin máscara ya de ninguna especie, los reales y verdaderos poderes que rijan aquella zona. Expulsa los Sindicatos, fusila los sindicalistas, se desentende de todo propósito de representar, ni aún en apariencias, la masa popular, y hace un Gobierno típicamente europeo, de partidos, de política, de masonería, de finanza: Gobierno brindado a Ginebra, a las Cancillerías, Gobierno de enredo y traposada internacional. Es el Gobierno que corresponde, en definitiva, a una zona de fábricas parapetadas tras aranceles y burgueses parapetados tras el pueblo. Es en trozo de la mesa ministerial, la estampa de todo un trozo de tiempo y de mundo; de todo un trozo de economía y de política que termina y muere.

Y mientras tanto, del otro lado de la raya, en la otra columna del cuadro sinóptico, ocurre todo lo contrario. Mientras allí se expulsa los Sindicatos y se instauran en el Gobierno los partidos—suprema fórmula de decrepitud mental y política—aquí se disuelven los partidos y se labora activamente en la organización de los Sindicatos y Corporaciones. Mientras allí se lía toda la guerra a la complicación internacional, aquí se busca la victoria subiendo, cara al sol, al

monte Sollube o a la Peña de Lemona. Mientras allí se miente, se conspira y se habla con ese semitono diplomático que suena a cuchicheo de logia, aquí se contesta con claras notas públicas escritas con la luminosa sencillez de un boletín militar. Son dos tonos, dos mundos, dos épocas. Allí todo es mentira, aquí todo verdad; allí todo es vejez, aquí todo juventud.

Y es que, por momentos, lo que del lado de allá pudiera haber de impetu joven o sincero, se elimina o suprime para dejar al desnudo toda la vejez de lo puramente político y financiero. En Valencia empieza a ver el mundo resuelto y allanado un enigma que venía hace tiempo inquietando a las mentes observadoras y perspicaces. Desde hace un siglo venían actuando en colaboración y armonía dos fuerzas que, aunque tuvieran de momento unos mismos objetivos de destrucción, no se veía muy claro que pudieran tener un profundo y apretado enganche en sus fundamentos: éstas eran las fuerzas judío-masónicas, por un lado, y, por otro, las fuerzas comunistas y proletarias. Desde el mismo Marx, judío y líder proletario, la equívoca amalgama venía produciéndose. Pero no se veía muy claro cuál había de ser el porvenir y la trayectoria de esa extraña alianza entre la Banda judía y las masas desheredadas; entre la Ginebra de los salones alfombrados y las estepas de la revolución. Había, sí, una primera etapa de resentimientos a recorrer juntos, un primer objetivo común destructor y antirreligioso. Pero, en definitiva, como decía Marfain, eran fuerzas destinadas a traicionarse mutuamente.

Ahí está ya, en Valencia, la traición. Bajo el luminoso cielo levantino, las cosas empiezan a ponerse claras. Lo judío, lo masónico, lo financiero, expulsa a lo proletario. Hombres de chistera y levita, de vuelta de las ceremonias de la coronación de Jorge VI, mandan fusilar a los sindicalistas en la plaza de toros. ¿Está claro ya? Vosotros, pobres obreros, érais lo de menos; lo de más eran las hilaturas, las minas con accionistas ingleses, las Baleares y el equilibrio del Mediterráneo. ¿Está claro?

Tan claro, que el mundo estará ciego si no ve esta lección escrita como en un esquema escolar, sobre la tierra ensangrentada de España. La consigna y el grito que de ella se desprende es rotunda: «Proletarios del mundo, uníos», gritó un día un burgués, de sangre semita. Ahora la lección española grita frente a él: «Proletarios del mundo, separaos»; separaos de la mentira judaica masónica, que os utiliza contra vosotros mismos, al servicio de las finanzas y las políticas internacionales. Vuestra verdad, obreros, desheredados de la fortuna, está del lado de acá; donde están todas las cosas sanas y elementales como vosotros; donde está el vino, el aceite, el pan, el rebaño; donde están Compostela, Burgos y Toledo; donde están las viejas catedrales maternas y los jóvenes caudillos paternales: donde están toda la verdad y toda la juventud.

JOSE MARIA PEMAN

(Exclusiva para GUIÓN en la región).

Tablero de Europa

El redactor diplomático de la «Agencia Stefani» escribe lo siguiente:

«Los acuerdos concertados en Marzo del corriente año por el Gobierno de Belgrado con Italia, indican las netas orientaciones de Yugoslavia, inspirada con sus intereses nacionales.»

Las entrevistas de Neurath y Sotajadinovich confirman estas direcciones de amplia colaboración, de acuerdo con los intereses fundamentales del Estado yugoeslavo.

Teniendo asegurada la paz en su frontera oriental con Bulgaria y en la frontera occidental con Italia, Stajadinovich dió a su país una nueva seguridad, una nueva fuerza y prestigio, de grande potencia. Yugoslavia tiene posibilidad de sustraerse a los peligrosos juegos diplomáticos.

Como hace observar el periódico «Vreme». Yugoslavia no es aliado de Alemania, pero tampoco ha tomado parte en ninguna alianza contra ella. Belgrado no ha reconocido al Gobierno soviético y manifiesta una clara repugnancia hacia los últimos compromisos, en los cuales se puede entrever la sombra de Moscú.

Es interesante hacer observar que una actitud análoga, aunque no idéntica, a causa de diferentes situaciones históricas y políticas, se registran en otras naciones de Europa que desconfían también de Moscú.

Bélgica proclama su neutralidad porque no quiere ser arrastrada a un conflicto provocado en Europa por el siniestro juego de Moscú.

Igualmente Polonia tiende a substraer su autonomía negándose a todo compromiso con Rusia.

Pero lo cierto es que las amenazas bolcheviques continúan contra la paz europea determinando inquietud en varios Estados, que se ven impulsados por los intereses vitales de su política, a adquirir compromisos con Moscú.

columna integrada por incendiarios suyos para someter a los anarquistas a aniquilarlos, y ha dispuesto también que varios barcos de guerra rojos que estaban en Cartagena se dirijan a toda máquina a Almería para bombardear, si es preciso, al ciudad.

TIC-TAC

Calle de José Cruz Conde

Ayer llegó a Córdoba el alcalde de Málaga. Nuestro saludo y nuestro homenaje sincero. Y en ese saludo va el saludo a Málaga la mártir, la hermana, la perla mediterránea que sufrió largos meses de calvario marxista.

Y a este propósito recordamos que Córdoba tuvo la gentileza de dar a una de sus principales calles el nombre de Málaga. Nada más simpático. Fue una cordial prueba de afecto a la bella capital española.

Sólo faltó entonces un detalle, que hoy románticamente resucitamos. Y ese detalle fué el dar el nombre de José Cruz Conde a otra calle cordobesa, ya que la calle Málaga fué trazada y construida por aquél, y bautizada con su nombre, desplazado de su rótulo para titularla como está hoy, en homenaje a la ciudad hermana.

Pero en aquella época, a raíz de la muerte del glorioso general Primo de Rivera, no era dable hablar de esto. Se vivía en verdadero furor antiprimorriverista.

VIVA ESPAÑA!

Y el nombre de «José Cruz Conde»—que se honró al sustituirse por el de «Málaga»—no pudo figurar en ninguna calle cordobesa.

Claro que hoy—limpia la era de cizaña y gorgojos—puede hablarse claro. Hay en Córdoba calles con nombres impotables.

VIVA EL GENERALISIMO!

Sería una excelente oportunidad para rotular una de ellas con aquel nombre. Ahora no habrá campañas interesadas de Prensa, ni envidias, ni pasioncillas subalternas. Es una deuda moral que tiene Córdoba, y que cualquier hora es buena para cancelarla.

Hospital Militar de Córdoba

ANUNCIO

Por el presente se convoca a nuevo concurso para el próximo día 18 de los corrientes y a las once horas, de todos aquellos artículos que para este Hospital Militar no han sido adjudicados en el concurso anterior celebrado el día 10 del actual, estando de manifiesto los pliegos de condiciones técnico-legales y relaciones de artículos a adquirir en la Administración de este Establecimiento, todos los días laborables de diez a trece.

Córdoba 12 de Junio de 1937.—El jefe administrativo.

COSAS DE LOS ROJILLOS

«El sumario consta ya de ciento setenta folios, en donde se hace historia de la militarada contra el régimen que «se dió el pueblo—¡miau!—El nuevo fiscal de la república don Eduardo Ortega y Gasset, ha dictado auto de pro-cesamiento y prisión sin fianza contra ambos generales rebeldes. Por su parte el señor Negrija visitó ayer al señor Ortega y Gasset, informándose de la marcha del sumario. Al salir, dijo a los periodistas que todo marchaba perfectamente, aunque por ahora, sería difícil capturar a los generales rebeldes por encontrarse en la zona «incumisa.»

Ni quitamos ni ponemos una coma. Y la verdad, lector; no nos han quedado fuerza para comentarlo. Llevamos veinte horas seguidas de risa, sin más descanso que el preciso para comer. Y esto no hay quien lo soporte.

En Almería los anarquistas han desplazado a las autoridades de Valencia y son dueños de la ciudad

LONDRES.—Por intermedio de las unidades de la flota británica que se encuentran en el Mediterráneo, ha sabido el Gobierno inglés detalles y pormenores muy extensos acerca de la revuelta de Almería, provocada por los anarquistas. A pesar de los esfuerzos que hace el Gobierno de Valencia para desmentir las noticias sobre la situación en Almería y para que no trascendan al extranjero, ya en éste se conoce exactamente el alcance de la sublevación anarquista. No solo la guarnición de Almería, sino todos los contingentes de guar-

días de Asalto enviados por Valencia para reprimir a los sublevados, se han unido a estos, poniéndose abiertamente contra el Gobierno Prieto-Negrija. La C. N. T. F. A. I. se apoderó de la ciudad apenas en lucha, y en la actualidad tienen establecidos grandes rehenes de fuerzas armadas en los puntos estratégicos, no sólo en la ciudad, sino de todas las carreteras que a ella afluyen.

Una de las primeras medidas fué la de destituir al gobernador civil y autoridades afectas a Valencia. Todos los jefes que obedecían a Valen-

cia y los cabecillas que había en los partidos socialistas y comunistas han huido de la ciudad en autos y en barcazas porque se veían la cabeza en el suelo.

Prieto ha dispuesto el envío de una

SUCESO GRACIOSO

Unas «buenas noches, señores», que produce enorme pánico en Barcelona

BARCELONA.—Una noche de cine. Cine Capitol, en plena Rambla. Una masa compacta, maciza, apretada. Estreno de una película rusa. Autoridades, periodistas, militantes. Se apagan las luces. Se hace un silencio expectante. De pronto, un espectador tiene tos. ¿Es que un rojo no puede tener tos? Y tose; una tos seca, broncea, a dos tiempos, que parece que sale de una caja metálica... Es una tos muy parecida, muy semejante a esa tos inefable con que el glorioso general Queipo de Llano suele prolongar el comienzo de sus charlas. Sin duda, todos los espectadores asíduos de la radio han pensado lo mismo, y uno de ellos, tal vez involuntariamente, espontáneo,

con una gracia muy española y una intención felina, dice temerariamente a viva voz, parodiando la característica frase del general Queipo de Llano: «Buenas noches, señores»...

Se acabó el estreno; se encendieron las luces. Golpes, escándalo, bufacac que se rompen, ciudadanos que se desmayan, autoridades que huyen; ridículo, el caos... Y como colmo, salero netamente español.

¡Arriba España!

DICK

COMUNICADO OFICIAL DE ANOCHE

El invencible Ejército nacional continúa su marcha victoriosa en el frente de Vizcaya

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy

SALAMANCA.—EJERCITO DEL NORTE.—FRENTE DE SANTANDER: Sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE ASTURIAS: En un reconocimiento efectuado en las inmediaciones de la Estaca se han recogido otros ocho cadáveres enemigos y diez fusiles sobre los que se cogieron anteriormente.

FRENTE DE LEON: Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Maraña y se rectificó nuestro frente a vanguardia en el de Matallana.

FRENTE DE VIZCAYA: La victoriosa marcha de nuestras tropas ha continuado en el día de hoy, ocupándose las alturas que dominan Santo Domingo y la línea de San Roque y siguen nuestras tropas limpiando de enemigos las alturas al Norte de Bilbao, comprendidas entre el cinturón y la ría.

Se han efectuado importantes reconocimientos hacia Galdácano y hasta el río Ibalzabal, ocupándose la Cruz de Lemona.

Fuerzas legionarias han llevado a cabo la ocupación de Munguía encontrando incendiados el Ayuntamiento y la iglesia, que puede decirse eran los únicos edificios que aún quedaban en pie, pues los rojos separatistas siguen su criminal labor de destruir totalmente casi todos los pueblos que nuestra arrolladora ofensiva les obligó a abandonar.

Las fuerzas legionarias llegaron desde Munguía hasta la ría de Plencia.

A la hora de redactar este parte siguen las operaciones.

EJERCITO DEL CENTRO: FRENTE DE ARAGON: Se ocupó el pueblo de Aliú y una posición próxima al Norte del mismo.

En un reconocimiento hecho en las proximidades de Chumillas se han cogido al enemigo 37 fusiles rusos, 15 caretas y 42 muertos, entre ellos un comandante húngaro de la 12 brigada internacional.

En el sector de Balhite se rechazó un intento de ataque y se presentaron 9 milicianos, 8 de ellos con armamento.

FRENTE DE SORIA: También en este frente se ha efectuado otro reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Utiarte, habiéndose recogido 9 cadáveres enemigos y 21 fusiles abandonados por los rojos en el combate del día 10.

FRENTE DE AVILA: Sin novedad.

FRENTE DE MADRID: Ligeros tiroteos en el sector del Jarama.

EJERCITO DEL SUR: FRENTE DE CORDOBA, sector de Espiel, se rechazó un intento de ataque del enemigo.

En el de Extremadura se han pasado a nuestras líneas dos oficiales, varias clases, 41 soldados y un miliciano con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En victorioso combate aéreo sobre Ayerbe, nuestra aviación ha derribado cuatro aparatos enemigos, rusos Boy y un Curtis. Sin novedad por nuestra parte.

Salamanca 14 de Junio de 1937.—De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

PRÓXIMA APERTURA

DE LOS

CAFES BRISTOL

CALIDADES SELECTAS

MALAGA, 2 - SUCURSAL NUM. 1

Una carta pastoral de un prelado inglés

La Iglesia Católica de Inglaterra se pone decididamente al lado de la España nacional

El Arzobispo de Whesminster escribe una carta pastoral, en la que dice: «Todos aquellos que se obstinan en permanecer en España ciegos, tienen que recordar la batalla furiosa que se está librando en España entre la civilización cristiana y la forma más bárbara de paganismo que jamás ha ensombrecido la tierra.»

Es verdaderamente inaudito que algunos religiosos se hayan puesto de parte de unos hombres que han martirizado a la Iglesia con hechos desconocidos hasta ahora en la Historia del mundo, es necesario que todos hagamos una campaña firme y decidida para que ese Evangelio de odio que ellos propugnan, se convierta en un Evangelio de paz y de buena voluntad.»

La prestigiosa y noble actitud del ilustre Arzobispo inglés sale al paso de la infame maniobra con que Moscú quiere presentarse ante el mundo como defensor de la libertad católica.

En el festival organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda, se recogieron más de dos mil libros, novelas y revistas

La Delegación Provincial para Prensa y Propaganda del Estado nos remite la siguiente nota:

«Esta Delegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda agradece a los cordobeses las simpatías con que acogieron desde un principio la idea referente al festival celebrado el día 14 del actual en la terraza del Cine Góngora, a beneficio de la obra «Lecturas para el Soldado», de cuyo Patronato Nacional es Presidenta la excelentísima señora del GENERALÍSIMO FRANCO.»

Se recogieron más de 2.000 volúmenes, muchos de ellos de gran valor, no sólo por la valía de la firma de sus autores, sino también por sus ediciones especiales, algunas de ellas de lujo.

Igualmente agradece esta Delegación al empresario del Cine Góngora, señor Ramos García, su desprendimiento y proceder patriótico al ceder gratuitamente el local y los servicios del mismo para dicha fiesta, así como a las autoridades locales su apoyo para la celebración de la misma. El señor Obispo, de su biblioteca particular, ha remitido a esta Delegación 150 volúmenes; el Gobernador civil, un centenar; el Gobernador militar, otra cantidad elevada; la Diputación Provincial, 150 volúmenes; el Ayuntamiento, 102, y el Delegado de Hacienda, 300, todos ellos obras selectas, propias para el fin a que son destinadas.»

Para los Combatientes

Bajo el Patronato de la excelentísima señora del Generalísimo se ha creado la obra de «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra

aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas de Prensa y Propaganda de los Gobiernos Civiles.

«GUION» EN SANTAELLA

FUNERALES

Muy solemnes han sido los que en el día de ayer se han celebrado en su fragio del alma del que fué jefe de Milicias de F. E. camarada Antonio Pérez Rojas, muerto gloriosamente por la Patria.

Para asistir a los mismos y honrar la memoria del caído, vino de Córdoba el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, al que acompañaban el jefe provincial de F. E. T. y de las Jons y jefes de sector; asimismo asistió el jefe de línea don Francisco Alonso López, alférez de la Guardia civil y el jefe local de Falange de la Rambla camarada Cabello de los Cobos y los jefes y secretario del Pago rural de la Guajarrosa y La Victoria.

De la localidad el Alcalde y gestores del municipio, el juez, maestros nacionales de ambos sexos, falangistas de las secciones femenina y masculina, Flechas, individuos de la Guardia civil y personal numeroso de todas las clases sociales.

Severo túmulo elevábase en la nave central del hermoso templo parroquial. Las banderas nacional y de Falange le adornaban. Multitud de luces sobre candelabros de plata rodeábanle y estaba coronado con la imagen del Crucificado. Daban guardia al altar dos escuadras de falangistas y Flechas.

Terminado el fúnebre acto el clero entonó un responso por el alma del caído. Concluido, el público, que era muy numeroso, desfiló ante la presidencia.

El jefe local, camarada Delgado, visiblemente emocionado, dió a todas las gracias por haber cumplido con tan piadoso deber.

Seguidamente se dirigen las autoridades al cuartel de Falange, que estaba adornado primorosamente. Del estado de limpieza y pulcritud, así como del buen gusto con que estaba decorada la Jefatura y demás dependencias, oímos elogios de los visitantes,

que deben ser un orgullo para su jefe local y colaborador.

A los asentados

Citados con antelación, fueron acudiendo al hermoso salón del cuartel, en el que estaban reunidas las autoridades, todos los asentados por la Reforma agraria del cortijo «El Porratal». Allí expuso a los reunidos el jefe local que el acto que se iba a celebrar era uno de los que más honraban a Falange, ya que la iniciativa que él tuvo la sometió al juicio de los jefes provinciales, que no sólo la vieron con simpatía sino que la patrocinaron con decisión y la aumentaron. Consistía ésta en proporcionar a dichos asentados diez mil pesetas para que pudiesen dar comienzo a las faenas de recolección, respondiendo la Comunidad solidariamente y que devolverían sin interés alguno una vez que recolectaran. Falange quería probar una vez más que si los obreros antes estuvieron en un error, por engaños de sus dirigentes, ahora iba a demostrar que es una institución que no sólo ayuda y protege a los obreros, sino que los defiende y ampara en sus derechos en toda ocasión y momento, siempre que cumplan con sus deberes sin extralimitaciones ni demasías.

Los beneficiados, al recibir el anticipado auxilio de manos de las autoridades, dieron las gracias, mostrándose muy complacidos.

Seguidamente levantóse el Sr. Gobernador y dijo que aunque no era orador no podía sustraerse a manifestar su complacencia por los dos actos a que había asistido.

Fuerales por el general Mola

Se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma del general Mola, asistiendo numerosas personas y autoridades civiles y militares.

Corresponsal

Lo que ocurre en Córdoba

Nota de la Alcaldía

Sobre el descuento del 2 por 100 en jornales y sueldos de empleados y sumas a satisfacer por los patronos

El alcalde de la ciudad, en nota facilitada hoy a la Prensa local, aclara las disposiciones que hubo de dictar en 8 de los corrientes por las que concedía un plazo hasta el día 10 del actual para ingreso del descuento del 2 por 100 en jornales y sueldos de empleados y de las sumas a satisfacer por los patronos, todo ello de conformidad con los preceptos de la circular del Excmo. señor gobernador civil de la provincia, de fecha 15 de Marzo pasado (Boletín Oficial del 16).

La precitada aclaración tiene por objeto conceder un último y definitivo plazo hasta el día 30 del mes en curso para que, patronos, obreros y empleados satisfagan los ingresos de 2 por 100 correspondientes al mes de Mayo, advirtiéndole que los que así no lo efectúan incurrirán en responsabilidades que la Alcaldía está dispuesta a sancionar sin vacilaciones. Córdoba 15 de Junio de 1937.

Visitas al señor alcalde

El señor alcalde ha recibido hoy las siguientes visitas:

Señor director de la Normal de Maestros y una comisión de profesores y profesoras, don Eduardo Amo, don Paulino Seco de Herrera, don Rafael Villalba, señoras Victoria Toscano, señoras María del Valle y don Marcial Bellido.

Anuncios Económicos

TOSTADERO de CAFES ARANDA. Málaga, 11, teléfono 1590.—Torrefacto a 1295. Natural a 1450.

DESDE EL DÍA se alquila un piso en la calle Fernando Colón, 10 y 12. Se venden también algunos muebles.

Informaciones del Gobierno Civil

Del Guadalquivir

Acude ante este Gobierno la Comunidad de Proprietarios Regantes del Pantano del Guadalquivir, exponiendo que entre los partícipes existen deudores morosos que tienen pendientes sus aportaciones desde el año 1927 por un concepto, y desde el año 1932 por una derrama que se giró entre los propietarios de tierras afectadas por el regadío, proporcionalmente al número de hectáreas y con destino a hacer frente al compromiso contraído con el Estado.

Estas deudas pendientes han creado una situación aflictiva a la Comunidad, hasta tal punto que no han podido ser satisfechos los sueldos de los empleados ni jornales de los guardas de campo, aparte de otros compromisos que hacen una suma considerable.

Como quiera que con arreglo al Reglamento, el pago del canon o pensión que se establezcan es obligatorio aun cuando sus dueños lo rehusasen una vez aceptados por la mayoría de los propietarios interesados, concurriendo esta circunstancia en todos los débitos a que se hace mención, y como por otra parte la mayoría de sus deudores, por no desir en su totalidad; se trata de señores de reconocida solvencia, considero que estos retrasos no tienen razón de ser y por ello y accediendo al ruego que la Comunidad me hace por mediación de su presidente, ha quedado autorizada para hacer efectivas estas deudas por el procedimiento de apremio administrativo, ateniéndose en todo al vigente Estatuto de recaudación, si bien he creído oportuno ampliar el plazo del período voluntario hasta final del presente mes.

Pudiera ser expuesto que por las circunstancias que actualmente concurren en esta temporada, exposición que no haría de tener fundamento si tenemos en cuenta los beneficios reportados en años anteriores.

Por tanto, yo espero de todos los partícipes de la Comunidad de Proprietarios de Regantes del Pantano del Guadalquivir y que tienen con él

El Gobernador civil, en nombre del Excmo. señor General Jefe del Ejército del Sur, acude al desprendimiento y patriotismo de los cordobeses, una vez más, en demanda de donativos en metálico, para atenciones urgentes del Ejército

Preocupación constante del excelentísimo señor General Queipo de Llano viene siendo dotar al Ejército de operaciones del Sur de unos elementos que la prudencia aconseja callar para que cumpla este rápida y eficazmente la misión que tiene confiada, yo, en nombre de la expresada Autoridad, me dirijo al pueblo de Córdoba rogándole su concurso económico en la seguridad de que estos deseos del General Queipo de Llano se han de ver logrados y la suscripción que en este Gobierno civil se abre colocará al pueblo de Córdoba en el lugar preferente a que su desinterés y su patriotismo le hacen merecedor.

Le anticipo a todos las más expresas gracias en nombre de España, del General Queipo y en el mío propio.

Córdoba 15 de Junio de 1937.—El Gobernador civil, Eduardo Valera Valverde.

Donativos recibidos para atenciones urgentes del Ejército del Sur: Soledad Electro-Mecánica, 1.000 pesetas; obreros y empleados de la misma, 1.147 20; don Francisco Natera, 500.

Suma del primer día, 2.647 pesetas.

deudas pendientes, se pongan al corriente en sus pagos antes de final de mes, fecha señalada como plazo del período voluntario, para no verme en la necesidad, que yo sería el primero en lamentar, de tener que recurrir a procedimientos de apremio. Córdoba 14 de Junio de 1937.

# Las expediciones de armas son transportadas a Valencia

El gobierno de Valencia, desde hace algún tiempo, viene desviando de Cataluña todas las expediciones de armas y municiones por tener la convicción de que gran parte de éstas iban a parar a poder de la F. A. I. Hoy, armas y municiones, van a Valencia, Alicante y Cartagena. En cambio los barcos que van a Barcelona son los que transportan comestibles, hasta el punto que la situación alimenticia ha mejorado considerablemente.

Se insiste en el hecho de que la F. A. I. posee todavía no sólo su numeroso y magnífico armamento prácticamente intacto, sino también sus principales fuentes de ingresos,

que son los servicios de transportes y espectáculos públicos.

El Ayuntamiento de Barcelona, como es público y notorio, ha intentado recientemente municipalizar estos servicios, empezando por los transportes, pero ha tenido que desistir de su proyecto ante los argumentos decisivos de las pistolas de la F. A. I. Hasta se ha dado el caso de que el Ayuntamiento haya acordado públicamente desistir de este proyecto alegando que ya no interesaba. La realidad es que los concejales han tenido que rectificar su propósito y sus votos bajo la amenaza directa de las pistolas.



## El General al micrófono

El general Queipo de Llano dedicó anoche su aménísima charla a comentar las noticias de Bilbao, y para entretener a los radioescuchas mientras que recibía noticias oficiales de la marcha de las operaciones, habló extensamente del fracaso de Napoleón.

Comentó donosamente los partes del «gobierno» rojo de Valencia y leyó el comunicado oficial. Por lo que respecta a Bilbao, significó que no debían sentirse impacientes, toda vez que las tropas ayer no habían entrado en la capital porque antes es preciso rea-

lizar la limpieza de los bosques que hay en las cercanías de Bilbao para impedir que los rojo-separatistas se escondan y puedan reaccionar.

Hizo resaltar el señor Queipo de Llano la importancia de la ocupación de Plencia, toda vez que desde este punto se domina la ría de Bilbao y manifestó que ya sería muy difícil la entrada y salida de los barcos.

Desmintió unas noticias de la radio de Andújar acerca de «conquistas» en el frente de Córdoba, y finalmente dijo que en el sector de Espiel-Villaharta, el enemigo se aproximó a seiscientos metros de nuestras trincheras, siendo violentamente rechazado.

A las cuatro de la tarde, en los sectores de Obejo y El Vacar, hubo tiros sin importancia.

En el frente de Granada se pasaron a nuestras filas un carabinero con armamento y dos paisanos.

## El Arma de Ingenieros, viviendo en nuevo estilo de la guerra, este año ha honrado mejor a su Patrón

En la España nueva se ha conmemorado la festividad de San Fernando, Rey de Castilla, cuando España marcaba un paso definitivo en su reconquista. El Arma de Ingenieros le erigió como Patrón y hoy, siguiendo la costumbre tradicional, ha celebrado su fiesta con íntimo sentimiento religioso en todas las capitales españolas. Los Ingenieros solían reunirse en un banquete para sentirse tan unidos como hoy lo están todos los españoles en la guerra. Ahora que el pueblo atraviesa grandes calamidades, los jefes y oficiales de dicha Arma en Zaragoza las han comprendido y la cantidad que invertían en el banquete la han entregado como donativo a «Auxilio Social», contentos de lograr alguna alegría a los que sufren.

En Valladolid y demás capitales liberadas—donde existe dicha Arma—también se han recibido donativos con el mismo fin.

Todos los españoles sabrán agra-

## Altavoces en la Plaza de José Antonio Primo de Rivera y Avenida del Gran Capitán

Por gestión llevada a cabo por el jefe Provincial de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, han quedado instalados desde hoy dos potentes altavoces en la Plaza de José Antonio Primo de Rivera y en la Avenida del Gran Capitán, con objeto de poder radiar todas las noches las noticias oficiales de interés relacionadas con el movimiento salvador de España, y con el fin de que las personas que no dispongan de aparatos receptores, escuchen diariamente las informaciones de Radio Nacional.

Se advierte al público que, aparte de las acostumbradas horas de emisión, cualquier otra noticia que por su importancia lo mereciera, será inmediatamente comunicada por medio de los altavoces.

decer el rasgo e imitar su ejemplo, porque cuando la vanguardia y la retaguardia llenan con esa exactitud sus actividades, el triunfo en la guerra y en la paz es una realidad tangible. ¡Arriba España!

## En el frente de Vizcaya

### Para hoy se esperan acontecimientos decisivos

El envío de la Agencia Havas en el frente de Vizcaya comunica que durante la noche pasada los nacionalistas prosiguieron su avance y que para hoy se esperan acontecimientos decisivos.

El monte de Santa Marina, de una altitud de 425 metros, fué ocupado ayer por las tropas de Navarra. Desde esta posición, que es la llave de Bilbao, la artillería domina todas las carreteras de la ciudad. Los materiales bélicos que han seguido el avance de la infantería bombardean las últimas fortificaciones con el fin de asegurar la próxima ocupación de Bilbao.

Tranoseán comunica que el lunes por la mañana las primeras columnas nacionales lograron alcanzar las primeras casas de Begonia, barrio de Bilbao. Los rojos solo se limitaron a endebles escaramuzas de retirada.

Según los aviadores nacionales, existe un tráfico de fagitivos en el puerto de Bilbao y en la carretera de Santander.

# ULTIMA HORA

## LA INMINENTE CAIDA DE BILBAO

Inglaterra envía barcos a Santander para evacuar a los súbditos británicos. Más de veintemil personas han llegado a Santander procedentes de Bilbao. La intensa lucha en Rusia entre el dictador Stalin y Vorochiloff

LONDRES.—Toda la Prensa inglesa coincide en afirmar que Bilbao atraviesa los últimos momentos de dominio rojo separatista. Las fuerzas nacionales avanzan insistentemente, venciendo la inútil resistencia que intentan oponer los milicianos de Aguirre. Este, según noticias oficiales inglesas, se encuentra aún en Bilbao, aunque el llamado «gobierno» que él presidía se encuentra ya en Santander.

LONDRES.—Las fuerzas nacionales se encuentran luchando en las primeras casas de la capital de Vizcaya y todos los soldados entran en combate al grito de ¡Viva Molal! Los separatistas no ofrecen resistencia digna de consideración, por lo que la caída de Bilbao se considera inminente.

LONDRES.—El Gobierno inglés ha enviado a Santander un barco de guerra para evacuar de la capital a los súbditos ingleses. En contra de lo que se decía, el consul inglés en Bilbao está a salvo y se encuentra en la capital santanderina. Esto desmiente la noticia de que había sido asesinado por las turbas anarquistas.

VITORIA.—Se considera inminente la entrada de las tropas nacionales en Bilbao.

Las fuerzas legionarias han rebasado Archanda, encontrándose a un tiro de postas de Bilbao. El entusiasmo de las tropas supera a toda ponderación. A simple vista se observan caravanas de rojos que huyen hacia Santander. Algunas barcas, en su fuga precipitada, naufragan en la ría.

Continúan las caravanas de rojos que huyen de Bilbao por las carreteras de Carranza y Arredondo. Les de Castro Urdiales y Laredo no pueden utilizarlas, pues desde anoche están batidas por nuestra escuadra. A las cuatro de la tarde de hoy habló la emisora de Telégrafos de Jaén asegurando que en Bilbao la situación es normal y que los «factiosos» sólo han hecho unos progresos en el sector de Munguía, siendo rechazados en el resto de los frentes de Bilbao. (La verdad es que los rojos de Radio Telégrafos están enterados. ...)

SAN SEBASTIAN.—Individuos liberados de las garras marxistas a consecuencia de las posiciones tomadas el lunes, dan cuenta de las atrocidades cometidas por las hordas enemigas. Dicen que todos los edificios estaban minados y que fueron volados cuando se consideraba inminente la entrada de los soldados de FRANCIA.

MÉJICO.—El Gobierno de Méjico ha ordenado que ninguna estación de radio dé noticias de la guerra de Es-

## Radio Nacional establece un nuevo horario de emisiones a partir de hoy 15 de Junio

### Emisión de sobremesa

A las 14, apertura de la estación y concierto de sobremesa.  
De 14:30 a 15, noticiario, propaganda antisomunista y anécdotas del soldado.  
De 15 a 15:30, música variada.  
NOTA.—De 14:30 a 15 el programa será retransmitido por la «7 B. B.»

### Emisión de la tarde

A las 18:55, apertura de la estación.  
De 19 a 19:15, emisión en alemán.  
De 19:15 a 19:30, emisión en italiano.  
De 19:30 a 20:30, concierto sinfónico.  
A las 20:30, avance del Parte Oficial. Noticiario y comentarios.  
De 20:40 a 20:50, noticiario en alemán.  
De 20:50 a 21, noticiario en italiano.  
De 21 a 21:10, noticiario en portugués.  
De 21:10 a 21:20, noticiario en inglés.  
De 21:20 a 21:30, noticiario en francés.  
A las 21:30, cierre.

### Emisión de la noche

A las 22 horas, apertura.  
De 22 a 22:30, música variada.  
De 22:30 a 23, charla del general Queipo de Llano.  
De 23 a 23:30, noticiario, comentarios y sección de humos.  
De 23:30 a 23:45, Parte Oficial y crónicas de guerra.  
De 23:45 a 1 de la madrugada, conciertos.  
A la una de la madrugada, cierre de la Emisora.

paña. Esta medida se extiende a los periódicos de todas las capitales de la nación.

LONDRES.—Según informaciones que merecen entero crédito, más de 20.000 personas han sido evacuadas de Bilbao a Santander. La evacuación se ha realizado a costa de grandes trabajos por carretera y por el mar. Son muchos los milicianos que se abandonaban entre la población civil que abandonaba la capital de Vizcaya, para no ser obligados a resistir. Dichos milicianos protestaban de esto, ya que decían que era inútil cortar el avance de unos soldados que, locos de fe, avanzaban sin preocuparse de las balas al grito de ¡Viva FRANCO! y ¡Viva Molal!

SAN SEBASTIAN.—El día 10 de Junio entraron de Francia, por Cervere, cuatro vagones cargados de explosivos. Estos vagones entraron en tierra de España con el beneplácito de las autoridades francesas.

PARIS.—En el barco francés «Fontain» han salido con dirección a Leñingrado dos mil niños más evacuados de España.

PARIS.—Los individuos afectos a la Generalidad que se encontraban disfrutando en sufre de representación en el extranjero a costa del dinero de Cataluña, han dejado de percibir sus haberes por la falta de dinero. Companys, refiriéndose a esto, ha dicho que ese dinero estará mejor empleado si se gasta en los heridos y en alimentar a los catalanes que se encuentran hambrientos en el frente de Aragón.

BRUSELAS.—El presidente de la segunda Internacional comunista ha celebrado una conferencia con los grandes magnates del comunismo internacional, acordando emprender una campaña en favor de los rojos que luchan en España.

LONDRES.—La Prensa comenta la grave situación de la Rusia soviética. Continúan las detenciones de los elementos militares que se consideran enemigos de Stalin. La lucha entre éste y Vorochiloff se ha acentuado considerablemente. Contra este último se ha abierto un sumario para aclarar su conducta durante los cinco últimos años. Constantemente llegan a Moscú trenes de prisioneros custodiados por soldados con fusiles a la bayoneta y por cosacos.

De esta lucha enconada entre los dos jefes rusos se cree que saldrá vencedor Vorochiloff, ya que éste es más inteligente que Stalin, el cual es el vino retrato de Rasputin: tonto, rudo y sin inteligencia. Pero eso sí, asesino de una maldad criminal sin límites.

La situación es gravísima y empeora por momentos. Se trata de una sublevación reaccionaria contra Stalin, el dictador sin entrañas.

URGENTE.—Hemos captado en algunas estaciones la noticia de la toma de Bilbao. Sin embargo, como no tenemos confirmación oficial, lo publicamos sólo a título de rumor.

## PLAZA DE TOROS - IDEAL CINEMA

HOY MARTES 15 DE JUNIO DE 1937. (Diariamente cambio de programa)  
Desde las nueve y media de la noche.—La extraordinaria producción «Fox» de esta temporada, NOCHE DE TORMENTA, por Edmund Lowe y Karen Morley.—De complemento, la graciosísima comedia PAPITO, por «La Pan-cilla».—Sillas, 1.00. Especial para niños, 0.50. Grada, 0.25 Especial para señoras, 0.10.—Mañana, otra graciosísima comedia de Stan Laurel y Oliver Hardy, LA ESTROPEADA VIDA DE OLIVIERO VIII, en español

## PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera

HOY MARTES 15 DE JUNIO DE 1937  
Desde las 8:45.—1.º EL DILUVIO, dibujo.—2.º estreno de la gran producción de intriga y misterio CONDENA A MUERTE.—Sillas, 0.90 Sillados y míticas sin graduación, 0.50 Niños, 0.30.—Mañana, SU MAYOR EXITO, por Marta Eggerth.—El jueves, ¡QUÉ VALE EL DINERO, en español  
COLISEO SAN ANDRÉS.—Hoy, a las 8:45 tarde.—CENA A LAS OCHO, en español.—Sillas, 0.80 Niños 0.30

## TERRAZA DEL GONGORA

Empresa RAMOS — Teléfono 2165  
HOY MARTES 15 DE JUNIO DE 1937  
Desde las 9 y media.—La magnífica producción «Metro», titulada ESPOSADOS Y DESPOSADOS, por Chester Morris y Sully Miller.—SILLAS, 1.00.—Mañana, LA PICARA MUSICA, en español

## CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO  
Teléfonos 2606 y 2765

Reves Católicos. 20 - Córdoba

## ALMACENES PORRAS RUBIO

S.A. DE I.D.A.

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Depósito Central: PEREZ GALLOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

## UN RELATO EMOCIONANTE

# Cómo morían en Madrid los militares españoles

## Chaves Nogales, rusófilo, defensor del Frente Popular, demagogo y panagerista del Madrid rojo, cuenta desde París lo que fué el terror en la capital de España

Hemos leído en un diario de Buenos Aires un trabajo en el que, bajo forma novelada, se narran sucesos que corresponden fielmente a las horrendas realidades del Madrid rojo. Y queremos que el lector conozca algunos párrafos de dicho artículo, por el interés de éste, naturalmente, y también por el valor que le confiere la firma. Porque el autor, que es el antiguo director de «Ahor» y redactor hace años de «La Voz» de Córdoba, don Manuel Chaves Nogales, fué de los que simpatizaron desde un principio con la Rusia bolchevique, de los que han jugado con el comunismo en libros, reportajes, e incluso actividades políticas; de los que han hecho todo lo posible porque arraigue en España una República avanzada; de los que, embozadamente a ratos—cuando así convenía al famoso Montiel—han contribuido a que España se tiña con el rojo de las ideas del Frente Popular y de la sangre vertida a raudales.

Manuel Chaves Nogales dirige «Ahor» al estallar el movimiento salvador, y de éste periódico, incautado por sus obreros—que continuaron bajo su dirección—, hizo un parapeto más en defensa de la República de Azaña y compañía.

Hasta que, emigrado en París, la distancia le ha puesto en condiciones, por lo visto, de enjuiciar las cosas a derechas y de recordar lo vivido en Madrid por él, junto a los rojos, como el terrible espectáculo de saqueos, asesinatos, que refleja en la crónica a que nos referimos, sin tener que inventar Episodios de la guerra civil y la Revolución Española. Valga por todos los demás, el episodio—transcrito a continuación—del asalto a una cárcel y crímenes subsiguientes.

\*\*\*

«Iban a forzar las puertas de la prisión, cuando Valero, hendiendo a viva fuerza aquella masa humana, se coloea de espaldas a la puerta, amenazada y con un grito feroz, que dominó el tumulto y un ademán resuelto se hizo escuchar.

—¡Camaradas!—dijo—. La revolución va a hacer su justicia. Estad tranquilos. Veinte hombres, sólo veinte hombres capaces de ejecutar la voluntad del pueblo, son necesarios.

Elegid vosotros mismos los veinte hombres en que tengais la confianza. Los demás, fuera.

—¡Justicia!—gritó uno.

—Se va a hacer—respondió Valero.

—¡Ahora!

—¡Ahora mismo! ¡Veinte hombres que sean capaces de hacerla!

Hubo primero un murmullo de desconfianza y luego se vió que de entre la confusa muchedumbre de milicianos se destacaba un jovencito pálido, con la hoz y el martillo simbólico en el gorriño de cuartel:

—Yo soy uno.

—Yo otro.

—Otro.

Tras los comunistas fueron los celosos hombres de la C. N. T. y la F. A. I., con sus insignias roji negras. Cuando estuvieron cabales los veinte, Valero ordenó con voz imperiosa:

—¡Fuera los demás! Vuestros compañeros os dirán cómo hace su justicia la revolución. ¡Fuera!

Llamó al «responsable» y dispuso que los veinte voluntarios entrasen en las galerías y condujesen al patio, custodiados, a cuantos jefes y oficiales del Ejército hubiera en la prisión. Mientras se cumplía la orden y el «responsable» iba tachando con un lápiz rojo en la lista de presos los nombres de los que eran conducidos al patio. Valero, sentado frente a él, permaneció silencioso y sin contraer un músculo de la cara.

Los militares que había en la prisión eran ciento veinticinco.

Cuando vinieron a decirle que todos estaban en el patio, formados, se puso en pie y después de pasarse la mano por la frente echó a andar.

Al salir al patio no pudo distinguir más que el cuadrilátero, intensamente azul de cielo estrellado y una línea borrosa de seres humanos a lo largo de uno de los negros paredones.

—Habrá que traer luz—dijo el «responsable».

—No nos hace falta—replicó Valero, que sentía la penumbra como un alivio.

El aseo del cigarrillo de un miliciano le sirvió de punto de mira.

Su voz, dura, hundió las sombras.

¡Ciudadanos militares!—gritó. Hubo una pausa. ¡Ciudadanos militares!—repitió: La república os ha privado de la libertad que disfrutábais en su día.

Estais en prisión por haber sido acusados de enemigos del pueblo. En circunstancias normales los delitos que se os imputaban serían sometidos a los tribunales ordinarios, pero la guerra, que ha llegado ya a las puertas mismas de Madrid, impide la función normal de la justicia.

Se os va a someter inmediatamente a una justicia de guerra inexorable. Sabedlo bien. Pero sea cual fuera la índole de los delitos contra el Estado republicano que hayais cometido, podreis reivindicaros en el acto y recobraréis la libertad. El ejército del pueblo necesita jefes y oficiales competentes y valerosos que le lleven a la victoria.

Los que quieran eludir la dura sanción que por su pasada conducta ha de recaer sobre ellos, los que deseen recobrar su libertad y su categoría dentro del ejército, los que no quieran ser juzgados como traidores a su patria y a su gobierno legítimo, los que acepten el honor de defender la revolución con las armas en las manos... ¡un paso al frente!

En la línea borrosa de los prisioneros pudo percibirse un débil estremecimiento. Nadie se movió, sin embargo. Ni una de aquellas sombras osó destacarse. Valero recorrió con la mirada la fila inmóvil.

—¡Ciudadanos militares!—agregó: La república os hace su último requerimiento. Los que quieran salvar sus vidas ¡un paso al frente!

Nadie se movió. Cada vez más rígida y distintas, aquellas sombras, parecían de piedra.

¡Aún es tiempo!—gritó por vez postrera Valero con patética entonación. Los que no quieran morir, ¡un paso al frente!

Ninguno lo dió; Valero se echó hacia atrás, horrorizado. En aquel momento, la voz de Arabel susurró en su oído:

—Basta ya. Déjame a mí ahora.

Los milicianos empezaron a maniobrar en el patio. Petardearon la noche los motores de los camiones. Y ya, hasta que fué de día, los perros estuvieron aullando y ladrando desesperadamente.

\*\*\*

El parte oficial consignaba al día siguiente que a consecuencia del bombardeo aéreo habían muerto doscientas veintidós personas.

Figuraban en el parte los nombres y apellidos de un centenar de víctimas y al final decía textualmente:

«Los ciento veintidós cadáveres restantes no han sido identificados».

### Mensaje del Generalísimo a la Falange de Buenos Aires

# Hemos plantado el árbol de la justicia para el pueblo

El GENERALÍSIMO JEFE DEL ESTADO ESPAÑOL ha dirigido a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Buenos Aires el siguiente mensaje:

«Al cumplirse el 357 aniversario de la segunda fundación de Buenos Aires, quiero, en nombre de la eterna España fundadora, asociarme a la emoción de cuantos en la fecunda y generosa tierra Argentina rememoran hoy a las históricas hazañas y reciben el beneficio de sus creaciones, de esas obras que han sido siempre y serán esforzado cortejo del genio español. Los de la historia es que no puede realizarse ninguna gran empresa de cultura sin que se adelante la proeza de las armas. Para esta ley genérica, España ha sabido darle un matiz de característiza hermosa, pues nuestros adelantos no han dejado nunca interponer distancia o tiempo entre el triunfo en la guerra y el orden del trabajo en la paz. Cuando con su ejército vencedor de la fatiga llega Garay al Río de la Plata desnuda en el aire la espada y planta luego un árbol en la ganada tierra para que a la sombra de las armas florezcan la primavera y la justicia. Movidó por idénticos afanes al ver que aquí en el solar de origen se destruía todo lo que fundaron con esfuerzo nuestros mayores y con la material destrucción de las ciudades la ley civil quedaba hollada por los suelos y todo era desorden y anarquía, el Ejército español, sacando heroicos arrestos, desnudó su espada, y ya antes de que concluyera esta guerra, al apurar las últimas etapas del triunfo, hemos plantado el árbol de la justicia para el pueblo, para un pueblo que, pese a las necesidades bélicas, sin el oro robado y dilapidado por el enemigo, tiene abundancia de pan y exactitud de justicia, porque el Estado en armas vela por él. Ved nuestra zona es no tan sólo rica en héroes, que por la organización, la previsión y el estímulo resulta también copiosa en cosechas. No falta en ella nada; a todos llega el honor y el pan de cada día, el ho-

# “Yo he sido espía rojo,”

Merced a los servicios secretos, se ha descubierto, a tiempo, una infame conspiración con el propósito de introducir en España la guerra bacteriológica. Uno de los complicados ha escrito una serie de artículos...

CUYA SUGESTIONADORA Y EMOCIONANTE PUBLICACION APARECERA EN *quion* A PARTIR DEL 21 DE JUNIO.

# “Yo he sido espía rojo,”

Se delata el crimen más monstruoso de nuestro siglo, que las tenebrosas fuerzas internacionales preparaban contra la invicta España de Franco.

GUION publicará desde el día 21 de Junio estas sensacionales revelaciones.

GUION tiene concedida la exclusiva de este reportaje para toda la región.

nor ganado caballeramente en los combates y el pan cristianamente distribuido. En cambio los rojos, con la zona más rica, carecen de glorias que contar y de pan que comer, y es lógico que a sí sea, pues si falta el espíritu y la creencia, se arruinan por igual los valores morales y materiales. Como el caballo de Atila, el bolchevismo seca la hierba y las ciudades con sólo ruinas cobardemente calcinadas y los campos son raíces y abandono.

Pero sabemos rectificarlo todo si invocamos las grandezas de la España imperial porque nos mueven con sus ideales sus empeños de salvación y fundación contentos de salvar con nuestra sangre el mundo cumpliendo la misión providencial que ha sido siempre impuesta a España. No hemos esperado al término absoluto de la lucha para ir formando ya el orden nuevo que ha de permitir a los españoles conseguir la grandeza del futuro.

Heraldo de esa orden es la Falange española Tradicionalista y de las

Jons, milicia e inspiración del nuevo estado nacida del afán de recuperar la Patria y de la ardiente hermandad de las trincheras.

A la Falange Española Tradicionalista y de las Jons le corresponde, en apretada disciplina con el Ejército, suscitar las virtudes creadoras de la hispanidad y dar de ellas vivo ejemplo y sacrificio. Con sus primeras iniciales se forma esta palabra divina: FE. Es el nombre de Santa Fe, de la ciudad donde partió Garay para sus empresas, que habían de llevarle a la fundación que hoy festejáis: la de la capital Argentina, orgullo de la raza. También de ahí, de la Santa Fe, partimos nosotros el 18 de Julio para esta gran empresa que ha de ser asimismo de las más altas glorias de una raza que asombra a la Historia. Dejó el fundador de Buenos Aires por toda herencia un yugo y sus armas. Esa es la herencia de nuestra Falange: yugo para ayuntar arando la tierra española y unas armas viriles para defenderla».

### Boletín de información católica del «gobierno» rojo

## Una nueva sección de radio creada para cubrir los manejos de los marxistas

SALAMANCA.—Por impropio que parezca creer, la radio roja de Barcelona ha comenzado la radiación de un boletín de información católica que forma parte del vasto plan de Prieto que intenta nada menos que engañar al mundo. Donde se ha asesinado a la gente por el delito de poseer un rosario o una imagen religiosa, donde no queda un templo que no haya sido profanado o invadido, donde han sido destruidas todas las imágenes, radian un boletín de información católica.

Tal vez este «Boletín» se ocupe de poner los pies a esas fotografías de monjas desdentadas y exhibidas en las puertas de las iglesias, aquellas otras del simulacro del fusilamiento del Sagrado Corazón de Jesús en el

Cerro de los Angeles y tantas otras de milicianos haciendo escarnio de los ornamentos sagrados.

Con esta nueva sección de radio, creada para cubrir los más satánicos manejos, los rojos han conseguido llegar al límite de la blasfemia.

«La masonería ha desencadenado esta guerra, la sostiene y la prolonga».

«Esta revolución pudo haber sido casi inerte, sin quebrantos morales ni pérdidas materiales, si el funesto sectarismo masónico no se hubiese infiltrado en las filas del Ejército».

(Generalísimo FRANCO)